

Das YPAC schreitet voran

Schülerinnen und Schüler des Liechtensteinischen Gymnasiums nehmen diese Woche an der Jugendparlament-Sitzung der Alpenkonvention in Slowenien teil. Sie berichten über ihre Erfahrungen.

VADUZ/KAMNIK. Das YPAC (Youth Parliament to the Alpine Convention) ist eine Zusammenkunft von jungen Schülerinnen und Schülern, die sich jedes Jahr treffen, um die Zukunft des Alpenraums zu besprechen.

Die Schüler werden in vier Komitees aufgeteilt, von denen jedes ein anderes Thema zugeteilt bekommt.

Komitee «Boden»

In diesem Komitee wird das Thema «Boden» besprochen. Mit diesem Thema ist nicht nur die Oberfläche der Erdkruste gemeint, sondern auch alle Ökosysteme, die sich in der Erde be-

finden. Kein guter Boden, keine Pflanzen – keine Pflanzen, keine Lebewesen – keine Lebewesen, keine Menschen. Dies ist speziell wichtig in den Alpenregionen. Dieser Boden ist wertvoll, da er sehr nahrhaft ist. Wenn die Men-

schen auf diesen Boden achtgeben und ihn gut behandeln, kann er ihr Leben verbessern.

Komitee «Lebensmittel»

Das Problem der Verschwendung von Unmengen noch



Bild: pd

Jugendliche sprechen über den Alpenraum.

brauchbarer Lebensmittel wird hier besprochen. Verschwendung, ein ungewollter und unbrauchbarer Aspekt. Doch die Menschen sind selber dafür verantwortlich, wie sie mit dem Essen umgehen. Dieses Komitee will erreichen, dass diese Verschwendung geringer wird und die unbrauchbaren Lebensmittel auf eine andere Art verwendet werden können.

Komitee «Wald»

Dieses Komitee spezialisiert sich auf den Wald als erneuerbare Energie. Etwa 40 Prozent der Erdoberfläche ist mit Wald oder anderer Biodiversität bedeckt.

Deshalb ist es nicht abwegig, den Wald für erneuerbare Energie zu verwenden. Besonders in den Alpenregionen ist sehr viel Wald vorhanden. Die Frage, die sich hier stellt: Sollte man eher auf Wasserenergie (z. B. Staudämme) oder Biomasse setzen?

Komitee «Natur»

Hier wird die Natur und ihr Effekt auf die Menschen behandelt. Die Menschen sind sich oft nicht bewusst, wie wichtig die Möglichkeit ist, sich in der Natur zu entspannen. Ziel von diesem Komitee ist, genau dies den Menschen bewusster zu machen. (pd)